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茅台去年线上销售
超1000万元
将入驻建行电商平台

据茅台集团官网信息显示，去
年，茅台集团四个电商平台共处理
订单 3000 余份，销售额 1000 余万
元，销量 11000 瓶。公司并于今年 2
月与中国建设银行达成合作，准备
入驻建行善融商务电子平台。

据了解，茅台集团于 2010 年首
次触网，开通网上商城，并于2012年
成立仁怀国酒茅台电子商务有限公
司，为贵州茅台酒销售有限公司旗
下全资子公司。后于2013年入驻天
猫、阿里巴巴、中国工商银行“融 e
购”等电商平台，并授权京东、酒仙
网等其他电商平台。

在日前举行的茅台电子商务资
源整合发展意见征求会上，集团公
司总经理刘自力表示，在下一步工
作中，茅台还将在市场转型中把电
商作为重要战略，整合各项资源，科
学管理实施，掌握茅台营销主动权。

据《上海证券报》报道，全国人
大代表、贵州茅台董事长袁仁国谈
及强化茅台的配送物流建设时表
示，“配送非常关键，别人配送我们
不放心，只有我的网点来配送。原
来我是每个省自营店配送，我怕自
营店配不过来，为此我们考虑让全
国各地的经销商来配送。”

据了解，公司电子商务公司2014
年将重点推行会员制管理，将茅台33
家自营公司和1000余家专卖店发展
成线上配送网点，将这些网点打造成
会员交流点、线下体验点。 新财

五粮液
去年净利润率狂跌两成

“一瓶酒的亏损缩小到20~30元”

五粮液前日发布业绩快报，2013
年其营收同比下跌 9.13%至 247 亿
元，净利润跌19.75%至79.73亿元。

不过让人颇费解的是，其四季
度净利润出现急降。第三季度，五
粮液的营收和净利润分别下滑 40%
和52.36%，为36.46亿和13.13亿元；
第四季度其营收和净利润分别为
55.51 亿和 8.69 亿元，同比下滑 8.6%
和59.26%。四季度营收要比三季度
高 19.05 亿，但净利润却锐减 4.44 亿
元，净利润率急挫至15.7%。“不排除
五粮液是在将全部费用成本入账，
虽然降低了 2013 年的盈利数字，但
也可让2014年的增幅好看一点。”资
深白酒业分析人士晋育峰表示。

五粮液称，在行业进行深度调
整期，公司盈利能力较强的高价位
产品销售受到影响。在市场层面，
去年2月，五粮液以补贴经销商费用
的方式逆势将52度普五的出厂价提
高至729元，不过随之而来的是市场
下行时价格倒挂现象至今仍未完全
厘清。“去年批发价最低的时候一度
跌至550元，五粮液大批中小型的经
销商退出。”五粮液华南一位经销商
向记者表示，现在批发价反弹至600
元左右，市场零售价稳定在680~720
元。“加上五粮液10%~15%的费用补
贴，我们一瓶酒的亏损已缩小到
20~30 元，随着库存基本消化完毕
和刚需的拉升，我对今年的市场仍
比较有信心。”该经销商表示。
黄丽嫦 南都供稿

贾跃亭谋划“乐视生态”
手机业务招兵买马已半年，传魅族前高管加盟

昨日有消息称，乐视将魅族前高管莫翠天及一众研发人员招
致麾下，为即将上马的乐视手机项目作最后的冲刺。对此，乐
视有关人士以高管集中封闭培训为由，并未作正面回应。
不过，魅族有关人士则表示，莫翠天离开魅族是去年年中的
事，并不是11月，且当时就有公开信息说明。按照这种说法，
即便莫翠天前往乐视，也是在“自由身”的状态下作出的决定。
另外，值得注意的是，此前莫翠天在魅族主要负责营销，并不
涉及研发。这使得“前往北京负责乐视手机研发”一说也存在
颇多疑点。不过记者从可靠渠道获悉，乐视确实在招兵买马
筹划手机项目，接触的业内公司和人员也不在少数，时间已有
半年之久。

尽管乐视方面不予置
评，但其欲染指手机领域
的传闻早已不绝于耳。去
年 10 月即有消息称，乐视
已在招聘手机研发人员
组建团队，该项目的负责
人是成功打造了乐视 TV
的乐视致新高级副总裁
梁军。梁军对手机行业
并不陌生。其加盟乐视
之前曾任联想移动副总
裁，负责联想智能手机的
产品开发，电视之后再战
手机，可谓轻车熟路。

不过一直以来，乐视
对于手机业务方面的消息

都没有正面回应，多以“正
在讨论，没有确定消息”回
复媒体。乐视掌门人贾跃
亭此前在接受记者采访时
就该问题透露，在硬件层
面，乐视的垂直整合绝对
不止于在电视终端，和乐
视生态相关的终端都可
以探索。“作为上市公司，
有信息披露需求，不过你
们可以看哪些智能终端
和乐视生态相关。”贾跃
亭还表示，公司对于智能
终端的定义不止是大屏，
和乐视生态有关的智能
终端都可以有。

事实上，贾跃亭此种说法
更容易让人浮想联翩。乐视内
部人士表示，除了电视，公司对
于其他终端都在做技术储备。

贾跃亭口中的乐视生态，
简单可概括为“平台+内容+终
端+应用”，目前乐视旗下业务
包含影视业务板块、智能终端
业务板块、网络视频业务板
块、云视频开放平台、终端应
用板块等。其中，乐视影业已

跃居中国前三大电影公司之
列，网络视频培养起初具规模
的付费用户群体，乐视 TV 虽
然硬件价格一直刷新价格底
线，但是附带的乐视网 TV 版
两年年费以及越拉越多的广
告商的投入，都让其利润空间
逐渐增厚。而随着网络从 PC
向移动端转移的推进，多一个
移动终端对于乐视生态效益
的发挥确有裨益。

据记者获得的可靠信息，
贾跃亭一直将手机视作乐视重
要的一环，且公司一直在招兵
买马作准备，至今已有半年。
其间，包括自建团队、参股和控
股等方案均在尝试中。由于在
社会化营销层面，乐视一直被
视作最有能力与小米匹敌的公
司。特别是在电视机营销上，
风头甚至在小米之上。因此业
内有观点认为，此次做手机的
消息“外泄”，不排除乐视主动

营销的可能。选择在这个时间
点发声，则说明准备阶段已接
近尾声。

至于将魅族离职已久的
前高管作为“引爆点”，主要原
因是今年春节后魅族黄章高
调 复 出 ，成 为 炙 手 可热的话
题，任何沾上魅族的内容都会
引发高度关注。而研发人员在
各个手机公司之间流动，本就
属正常现象。

方南 王海艳 南都供稿

贾跃亭的目标不止大屏

一直在招兵买马

中国证监会主席肖钢近
日接受媒体采访时称，2014年
底前，证监会将研究完成新股
发行注册制改革的方案。他
同时强调，新股发行审核制
到注册制是一个逐渐的过
程，正式实施要待证券法修
改之后，有望在 2015 年法律
通过后实施。

中国证券市场成立20多
年来，新股发行一直都是审批
制、核准制。此次改革提出从
审批制、核准制转向注册制，
等于要对新股发行审核制度
进行根本改革，由市场来说了
算，方向是对的。但是，必须
注意的是，股票发行由审核制
到注册制，是一个循序渐进的
过程。在社会信用体系已经
高度发达的社会，股票发行实

行注册制或许灵光，而在社会
信用体系严重缺失的状况下，
如果退市制度形同虚设，那
么，贸然推进股票注册制，反
而有可能给股市带来灾难，将
股市变成一片垃圾场。

生生死死，天道循环。然
而，不用掰着脚趾，你也能算
清楚，新中国股市运行 20 多
年以来，有几家上市公司破
产？有几家上市公司退市？
壳资源、资产重组、爆炒垃圾
股已经把中国股市搞得乌烟
瘴气。众所周知，即便在审批
制、核准制之下，新股发行造
假现象依然普遍。试想，失掉
职能部门的强力监督，将会有
多少企业敢于铤而走险，造假
上市？要知道，股民又不是会
计师、审计师，看财务报表的

水平没有那么高，不可能像刘
姝威那样，一眼就能从洋洋数
万言的财务报表中洞悉蓝田
股份的神话。

过去的十年，是中国经济
发展的黄金十年，然而，中国
股市却交出了一份“十年零涨
幅”的尴尬答卷，沪指至今仍
在2000点挣扎。IPO、定向增
发、配股、大小非减持，无节制
地扩容已成为股市难以承受
之重。短短20余年，A股上市
公司已达数千。数量之多，速
度之快，实属罕见。但是，退
市公司数量之少，速度之慢，
也同样实属罕见。据悉，A股
市场年均退市公司只有两
家。企业只要一上市，就可以

“长生不老”，没有钱花了，可
以再融资，企业做烂了，还可

以重组卖壳。如今，进入全流
通时代，做烂了的企业大不了
我不要，抛了股票走人。

可以肯定的是，一旦新股
发行实现注册制，股票的供给
必然大跃进式的倍增。如果
A 股像现在这样缺乏严厉的
退市机制，整个市场必将如同
一潭死水，活鱼死鱼“混为一
潭”，活鱼终将因缺氧而死。

因此，在社会信用体系严
重缺失、监管惩罚措施难以到
位、在退市制度形同虚设等
问题尚未解决之前，不宜盲
目推进股票发行注册制。一
旦大量垃圾公司弄虚作假欺
诈上市，如同垃圾无人清理，
A 股必然变成一个庞大的垃
圾场。
□徐刚领

■“领”悟市道

注册制有可能让股市变成垃圾场


